

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 9 de Julio de 1885.

Año XIII. Núm. 3.734.

Correo de hoy

TELEGRAMAS

Paris 5.—El «Evenement» publica hoy el relato de una interesante conferencia celebrada por uno de sus redactores con el republicano español señor Paul y Angulo.

En la entrevista, el señor Paul y Angulo refirió con cierta minuciosidad sus sacrificios por la causa revolucionaria y sus antecedentes republicanos, extendiéndose en la parte principal que tomó en los preparativos para el alzamiento de 1868.

Habló luego de sus disidencias con el general Prim, de quien ha dicho que quería libertad para sí solo, mientras que él (Paul y Angulo) la buscaba para todos. Narra sus tres desafíos en que mató a sus adversarios, y otros, cuyo resultado, si no tan grande, fue también sangriento.

A consecuencia de la sublevación republicana de 1869, emigró a Suiza, y después del advenimiento de don Amadeo, a Francia, donde, aliado a los radicales franceses, coadyuvó a la elección de Gambetta y de Rochefort. Cuenta como fue expulsado del territorio de la república, siguiendo después su emigración en América refiriendo curiosísimas aventuras en Costa-Rica, en el Perú, en el Paraguay, y por último en la República Argentina.

Dice que vuelve para dar cohesión a las fuerzas de los republicanos.

Que ha estado hace un mes en España disfrazado.

Que allí ha visto y hablado con sus antiguos amigos, que todos están de acuerdo en afirmar que ha llegado el momento de salir del quietismo.

Que le han confiado sus amigos de España, que los representa en el comité de París.

Que marcha a Londres, proponiéndose volver pronto a Francia.

Ayer le dieron un banquete algunos radicales franceses.

Paris 6.—En los partes telegráficos enviados por el general Courcy, que el ministro de la Guerra leerá al principio de la sesión en la Cámara de los diputados, se dice que los annamitas fueron rechazados con pérdidas de unos 1,500 hombres; que los franceses, los cuales tuvieron 60 bajas entre muertos y heridos, son completamente dueños de la ciudadela de Hué, en la que existen mil piezas de artillería, y que se han enviado refuerzos desde Haiphong.

Al empezar hoy en la Cámara de los diputados la discusión sobre el tratado de Tien-Tsin, M. de Freycinet ha leído tres telegramas del general Courcy, refiriendo los sucesos que son ya conocidos, y consignado que las fuerzas annamitas que atacaron a nuestras tropas eran casi en número de 30.000 hombres, los cuales quemaron las barracas cubiertas de paja que servían de alojamiento a nuestros soldados. El ministro de la Guerra ha añadido que tenemos en el Tonkin unos 3,500 hombres de los cuales hay 3,000 disponibles para entrar en operaciones, y que el Parlamento puede en consecuencia estar tranquilo, pues el gobierno le tendrá al

corriente de todos los sucesos que ocurran. Monseñor Freppel ha manifestado que en su concepto los acontecimientos realizados en Hué han modificado la situación, por lo que procedía aplazar la discusión del tratado de paz con la China; pero M. de Freycinet ha combatido dicho aplazamiento, el cual así rechazado por la Cámara.

Después de haberse pronunciado gran número de discursos, la Cámara de los diputados ha aprobado una gran mayoría el tratado de Tien-Tsin, no habiendo ocurrido ningún incidente durante la sesión. M. de Freycinet ha declarado durante el curso de la discusión que el tratado de paz con la China no tiene nada de equívoco, que la cuestión de la soberanía sobre el Annam ha quedado completamente resuelta, que ha suprimido el tributo pagado a la China, que si el tratado ajustado con el Celeste Imperio no contiene todo lo que fuera de desear, puede ser no obstante ratificado sin el menor perjuicio para el honor y los intereses de Francia, y finalmente, que el tratado proporciona una solución la cual no solo es provechosa para Francia sino también para la civilización en general (Aplausos).

Paris 6.—Roma.—El «Diario oficial» publica un decreto imponiendo en adelante a los buques procedentes de España y sus islas adyacentes, los cuales deberán sufrir cinco días de observación en el caso de que lleguen sin novedad a bordo después de la travesía. Además se prohíbe la introducción de trapos y de vestidos viejos sin lavar.

Paris 6.—El ministro de Comercio ha mandado imponer una cuarentena de cinco días de observación a los buques procedentes de España salidos de los puertos del Mediterráneo y de 24 horas cuando vengan de los puertos del Océano.

El prefecto de Pau ha puesto en conocimiento del ministro del Interior que le era imposible establecer el servicio de inspección facultativa que se había ordenado, a consecuencia del gran número de viajeros venidos de España.

Londres.—En la Cámara de los lores, lord Salisbury ha manifestado que se habían reanudado las negociaciones entre Rusia e Inglaterra con el deseo de llegar a una solución amistosa y que las cuestiones relativas a Egipto están siendo objeto de una información; habiendo añadido que ante todo es indispensable arreglar la cuestión económica y luego las condiciones necesarias para la conservación del Sudán; pero que no había habido aun tiempo suficiente para examinar dichas cuestiones. Por último el marqués de Salisbury ha elogiado la lealtad del Khedive, ha negado que el gabinete tuviese el propósito de aplazar la disolución de las Cámaras y ha dicho que esperaba que las próximas elecciones podrán verificarse en el mes de noviembre venidero.

Paris 7.—Londres.—En la Cámara de los Comunes M. Bradlaugh ha pedido prestar juramento y M. Beach se ha opuesto a ello y ha pedido la exclusión de la Cámara de M. Bradlaugh.

M. Hopwood ha pedido en calidad de enmienda que se modifique la legislación

que rige acerca del juramento. M. Gladstone ha apoyado la enmienda, la cual ha sido desechada por 263 votos contra 219. Después de una discusión de dos horas, se ha aprobado la proposición de M. Beach. M. Bradlaugh, antes de retirarla, ha protestado contra la injusticia que en su concepto se le hacia. El debate ha sido muy acalorado.

Londres.—En la Cámara de los Lores el marqués de Salisbury ha dicho respecto de las negociaciones pendientes entre Inglaterra y Rusia, que espera que tendrán un desenlace amistoso, y que están poco adelantadas para poder hablar de ellas de una manera formal. Ha añadido que el luto reciente que lleva el barón de Giers le impide en la actualidad proseguir las negociaciones, a las cuales ha dicho en seguida, que no hay que dar importancia definitiva, pues que ha continuado diciendo, dejando a un lado las distintas miras de los Soberanos tocante a la parte del mundo de que en ellas se trata, es preciso considerar como poco estable el estado de los asuntos de aquellas regiones. «Cultivaremos», ha dicho el marqués de Salisbury, fructuosamente y con confianza la amistad del emir del Afghanistan, pero la defensa de los preciosos intereses de Inglaterra debe depender de los preparativos militares bien meditados y rápidamente ejecutados para la defensa de la frontera.

Hablando en seguida de las dificultades que ofrece la cuestión de Egipto, ha dicho que se proponía tan solo indicar los puntos principales de estas dificultades y precisar entonces los remedios que proponía a antes de acordar una política definitiva.

«Es preciso, ha dicho, reflexionar mucho los pasos que se vayan a dar, para que una vez dados, no haya necesidad de retroceder. Hasta que el enemigo quede vencido hay que considerar su fuerza como un peligro. En Egipto, pues, se presenta una cuestión militar de las más importantes, y es preciso decidir lo que se ha de hacer para alejar la corriente de la fanática y sanguinaria barbarie y asegurar las futuras fronteras de Egipto, a fin de que la civilización que Inglaterra quiere dejar allí después de la retirada de sus tropas esté a cubierto de todo ataque y pueda florecer una vez haya apartado del país su protectora mano.

La dificultad política relativa al Sudán puede ser mayor que la dificultad militar. Podemos abandonar enteramente a su suerte aquellas provincias. Existe allí la cuestión relativa al tiempo que el país debe depender del gobierno actual de Egipto y luego otra cuestión mucho más importante y es la referente a las dificultades financieras, y hasta quedar resuelta esta cuestión nada puede hacerse. Si es imposible prescindir de estas dificultades, el mal estado de la Hacienda debe remediarse por medio de disposiciones de la más estricta economía; pero nada puede hacerse hasta que se establezca un satisfactorio equilibrio en los presupuestos de Egipto, y después de esto y solo entonces vendrá la cuestión de las relaciones internacionales de Egipto con los demás países,

lo cual es cosa de tiempo.

Lord Carnarvon ha explicado la política relativa a Irlanda, y ha dicho que, después de examinar todas las circunstancias, el gobierno ha resuelto no pedir la renovación de las leyes excepcionales y apelar al buen sentido y a los buenos sentimientos del pueblo irlandés. Ha añadido que espera que la Cámara de los comunes aprobará en esta legislatura el bill referente a la reincorporación de tierras y el relativo a la ley de 1883, sobre los obreros.

Madrid 7.—En el Congreso ha continuado la discusión sobre la interpelación esplanada por el señor Martos, y el señor ministro de Fomento contesta al señor Castelar a quien ha acusado con motivo de sus constantes contradicciones, le ha censurado porque siempre defiende a la revolución, que tantos males ha traído, se ha extrañado de que después de tantos ataques como ha dirigido al partido liberal le tribute ahora tantos aplausos, le ha acusado de haber derribado la monarquía de D. Amadeo de Saboya con la benevolencia que ofreció al señor Ruiz Zorrilla, que es la misma benevolencia que ofrece ahora al señor Sagasta (Rumores) y ha calificado a la coalición electoral de coalición contra la monarquía.

Madrid 7.—En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el señor ministro de Fomento ha rechazado la afirmación del señor Castelar de que representa el ultramontanismo, ha negado que fuese el causante de los sucesos universitarios, de las ocurrencias de la Puerta del Sol, de la pérdida de las elecciones municipales por el gobierno en Madrid y de los demás estremos que le ha achacado el señor Castelar, y ha defendido la conducta observada por el gobierno.

Madrid 7.—En la sesión celebrada en el Congreso ha rectificado el señor Castelar, quien ha afirmado que la monarquía de D. Amadeo le derribó, según ha dicho, la política ultramontana acerca de la república española. Luego ha rectificado el señor ministro de Fomento, y en seguida ha empezado el general Lopez Dominguez a explicar su actitud.

Paris 7.—Se asegura que la embajada marroquí ha venido a París con un objeto puramente honorífico y se han desmentido formalmente los rumores relativos a la rectificación de la frontera existente entre Marruecos y Argelia.

Paris 7.—En un telegrama del general Courcy fechado en el día de ayer en Hué a las diez y media de la noche, se dice que reina completa tranquilidad, que las tropas annamitas fueron completamente derrotadas, que el palacio Real no fué quemado sino que fué respetado por los soldados y encierra gran número de preciosidades artísticas, que el regente Thuhong se encuentra en manos de los franceses, los cuales tuvieron 10 muertos y 62 heridos, entre ellos 20 graves, que el general Courcy dirigió al pueblo annamita un manifiesto, al pie del cual están suscritos dicho general y el regente Thuhong, censurando la odiosa agresión dirigida por el ministro Thuyet, é invitando al propio tiempo en términos respetuosos al

Rey y á la Reina madre á que regresen á su palacio, y por último que el tercer regimiento de zuavos ocupa la ciudadela, cuya superficie de 480 hectáreas podría contener fácilmente 15,000 hombres, habiendo sido llamado al Tonkin toda la infantería de marina.

París 7.—Dice el «National» que el doctor Brouardel leerá hoy en la Academia de Medicina una memoria sobre el sistema profiláctico del doctor Ferran, la cual ha sido ya comunicada á la Junta consultiva de higiene. El empeño del doctor Ferrán en guardar el secreto sobre su preparacion, lo cual es una infraccion de todos los usos científicos universalmente adoptados, da pié al señor Brouardel para considerarlo como un procedimiento puramente empírico y para negar rotundamente en su Memoria la sinceridad del descubrimiento del doctor Ferran.

El propio periódico anuncia que las medidas tomadas en la frontera española van á quedar completadas con el nombramiento del suficiente número de médicos que irán á dicha frontera á fin de visitar forzosamente á todos los viajeros procedentes de España.

Se da hoy como seguro que las elecciones generales no se verificarán antes de fines de setiembre próximo.

En la sesion celebrada hoy en el Senado, M. de Freycinet ha presentado el tratado de Tien-Tsin y se ha declarado urgente su discusion. Luego despues se ha discutido el convenio económico ajustado con Egipto, el cual ha sido combatido por M. Gavardie, perteneciente á la extrema izquierda, quien ha propuesto su aplazamiento; pero despues de un discurso de M. de Freycinet, ha quedado aprobado dicho convenio.

Los periódicos anuncian que M. Bourée ha sido nombrado representante de Francia en Copenhague.

Roma.—Se asegura que no se fijará definitivamente la época en que debe reunirse el próximo Consistorio hasta que llegue el arzobispo de Sydney.

El acorazado «Castelfidardo» irá á Tánger á mediados de este mes, con objeto de conducir á su país á la embajada marroquí que ha venido á ofrecer sus respetos al Rey Humberto.

Argel.—El gobernador general ha dictado un decreto en el dia de hoy, aumentando de tres á cinco los dias de cuarentena impuesta á las procedencias españolas. En virtud de otra disposicion del propio gobernador, se ha levantado la cuarentena impuesta á las procedencias de Portugal.

Londres.—M. Balfour, contestando á M. Hamilton, ha dicho que subsisten en todo su vigor los reglamentos publicados en 1884 sobre el cólera y que ha quedado prohibida la importacion de trapos en Inglaterra hasta el 1.º de noviembre próximo venidero.

Madrid 7.—En el Congreso el Sr. Reina ha anunciado una interpelacion al señor Silvela sobre los cementerios de Madrid. D. Teodoro Gonzalez se ha quejado de que hace cinco dias que es imposible cobrar en Reus el impuesto de consumos. El Sr. Portuondo ha presentado algunas exposiciones.

Madrid 7.—El general Lopez Dominguez ha continuado en el Congreso su discurso diciendo que considera en crisis al gobierno y explicando la situacion política de la izquierda. Se ha declarado partidario de la reforma de la Constitucion y ha manifestado que apoyará á los liberales en el poder, y ha dicho que la derrota

electoral ha herido al gobierno y que los sucesos posteriores lo han descompuesto del todo; ha condenado dichos sucesos, y ha dicho que si continúa el gobierno por el camino de la reaccion, será esto una gran desdicha para la patria y para las instituciones, y ha aconsejado al gobierno que evite que la opinion pública, en lugar de defender la patria, la libertad y la monarquía, defienda tan solo la patria y la libertad.

El ministro ha contestado al general Lopez Dominguez calificando de desastrosos sus principios y negando la importancia de los recientes sucesos.

Madrid 8.—Ayer hubo en provincias 1.109 invasiones y 628 defunciones y en Madrid 7 y 6. Faltan noticias de Murcia.

París 7.—El «Journal officiel» publicará mañana un decreto en el cual se conminará con la pena de prision y una multa á los posaderos y á los dueños de casas de huéspedes que no den parte á la alcaldía de la llegada de los viajeros procedentes de España.

París 8.—Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado la proposiciones de M. Beach relativas al orden que deberá seguirse en la discusion de los asuntos. Ha aprobado tambien una proposicion de M. Gladstone para que se señale una dotacion de 30.000 libras esterlinas á la princesa Beatriz.

Telegrafian de Filadelfia al «Times» que corre el rumor de que Méjico trata de vender á los Estados Unidos algunas provincias del Norte situadas á lo largo de Rio Grande.

París 8.—M. Brouardel leyó ayer en la Academia de Medicina una Memoria en que se consigna que, á consecuencia de la negativa del Dr. Ferran, es imposible ocuparse en el valor científico de su procedimiento, ni decir nada en principio tocante á la inoculacion que aquel practica. La Memoria fué aplaudida por los colegas de M. Brouardel, á quien felicitó el presidente de la Academia por el tino y la firmeza que ha demostrado.

Noticias tristes

Si cuando estaban enconadas las cuestiones entre la escuela homeopática y alopática era grave para las familias la eleccion de sistema siempre que ocurría un enfermo grave, hoy es mucho mayor el conflicto, en presencia de una epidemia y cuando no se acaba de ver claro en la cuestion de las inoculaciones.

Habíamos inspirado cierta confianza el entusiasmo de los pueblos, aunque era un entusiasmo relativo, por la felicidad con que las impresiones cambian; pero nos la inspiraba mayor el juicio de la comision científica enviada desde Madrid, por más que todavía falte la sancion de la Academia de Medicina, cuyo dictámen se espera con grandísima impaciencia.

Pero ahora surge la actitud inexplicable del doctor Ferran con una comision tan importantes como la que ha venido de París, comision que se ha ido seriamente disgustada y diciendo lo que no quisiéramos oír.

Otra comision viene de Inglaterra, y si el doctor Ferran se empeña en no explicar su procedimiento, las investigaciones de los hombres de ciencias serán inútiles.

Aun esto podría tolerarse y atribuirse á la confianza que el inventor tiene en su descubrimiento, si el éxito le fuera por completo favorable; pero juzguen nuestros lectores el dorso asombro y el desencanto que habremos experimentado los que no deseábamos otra cosa que levantar un pedestal al invento científico del Sr. Ferran, cuando hemos leído el siguiente telegrama

de Valencia, cuya importancia no necesitamos encarecer:

«VALENCIA 3 Julio.—Reina aquí una verdadera estupefaccion.

Supónese que el gobernador habia determinado sacar á las Hermanitas de los Pobres destinándolas á los lazaretos de Burjasot y la masía del Oniversal. Salieron en seguida los asilados con algunas pocas hermanas, y no se sabia que hubieran tenido novedad hasta ahora; pero la comunidad que habia de ir á dicho punto pidió dos dias de término para poder antes inocularse.

Así lo hicieron, y como hubiesen pasado algunos dias sin que se desocupara el local, tratóse de averiguar lo que ocurría, y fué grande el asombro y el pánico al averiguar que en vez de la pasajera invasion que la inoculacion producía, eran verdaderos casos de cólera, siendo veinte y tantas las hermanas invadidas y seguan otras cayendo en cama, por lo cual era imposible que abandonaran el Asilo.

Como era ya conocida la orden para inocular las fuerzas de la guarnicion, prodújose grande alarma, si bien infundada por fortuna, porque siendo voluntaria la inoculacion, ningun soldado habia querido prestarse á servir de experimento.»

Despues de escritas estas líneas, se nos dice con relacion á nuevo telegrama de Valencia, que otras cinco hermanitas, vacunadas tambien, se hallan atacadas del cólera.

Como si esto fuera poco, *El Mercantil Valenciano* publica una carta de D. Tomás Teruel, persona muy conocida en la ciudad del Cid, y afirma que su hermano, fallecido uno de estos últimos dias, recibió la vacuna del doctor Ferran «hallándose en perfecto estado de salud,» especie importante que bajo su firma habia negado el médico D. Valero Sanz.

No necesitamos decir con que sincero dolor leemos estas noticias, pues se desvanece una de las esperanzas de que la epidemia hiciera menos estragos.

Cartagena 2.—Hace muchos dias que estamos luchando con el terrible huésped del Ganges, y si bien no se le ha podido vencer, es indudable que debido á las medidas de aislamiento que se vienen tomando no ha podido desarrollarse como era de temer en una ciudad tan populosa, atendido su escaso radio.

A los primeros casos sospechosos se han ausentado todas las familias acomodadas, y aun están otras dispuestas á hacerlo en el momento que el mal tome otras proporciones. Es de temer que si no vencemos en la lucha entablada, tengamos que lamentar males sin cuento, porque existen en esta plaza y departamento muchos elementos para ello. Las numerosas fuerzas del ejército y armada que aquí existen, constituyen un peligro para todos. Para evitarlo, las celosas autoridades de Guerra y Marina han tomado ciertas disposiciones, distribuyendo muchas fuerzas en los castillos y haciendo salir de este puerto algunos buques de guerra; pero queda en cambio el presidio, donde ha penetrado el mal y que contiene 2.700 hombres en condiciones muy desfavorables para evitar el contagio.

Las invasiones y defunciones no son hasta ahora muy numerosas, pues en ningun dia han escedido las primeras de 14 y las segundas de 7, pero el temor es grande y fundado por las causas indicadas.

Daré á ustedes noticia de la marcha que lleve la epidemia.

—El señor Obispo de Murcia ha dispuesto vender sus posesiones de Málaga, cuyo importe calculado segun hemos oido

en unos ochenta mil duros, trata de repartir entre los pobres de la diócesis tan luego como le sean entregados.

Es digna de alabanza la conducta de este caritativo prelado.

—Se ha comenzado en Aranjuez la vacunacion por el sistema Ferrán. Ya han sido inoculados muchos militares de los allí acantonados, y hoy proseguirán los médicos sus trabajos entre militares y paisanos.

—Hoy publican los periódicos de Murcia las siguientes noticias:

«Los enfermos que habia ayer en el hospital de cólicos eran 30, todos fuera de peligro.

Escasea mucho el servicio doméstico.

Sabemos que hay muchas familias que están buscando criadas y asistencias, y no encuentran lo uno ni lo otro.

Los socorros que esta poblacion está recibiendo y lo que se vé decrecer la epidemia, reaniman los abatidos espíritus y abren la esperanza de mejores y cercanos dias. Dios se apiade, que bastantes dias de prueba hemos llevado, en los cuales, en menos número, hemos sido castigados mas que en la última epidemia de 1865; y mas relativamente que Tolon, Marsella y Nápoles.

En Cartagena, y en la toma de posesion del Ayuntamiento, han faltado muchos concejales, por haber huido.

La huerta de Orihuela es la que mas está sufriendo los estragos del cólera morbo asiático.

En la poblacion han sido invadidas algunas monjas de los conventos de San Juan y San Sebastian, causando varias víctimas en los barrios habitados por las clases mas necesitadas.

Desde la declaracion oficial del cólera han ocurrido 158 invasiones y 74 defunciones.»

Gacetilla

La Gerencia de los vapores-correos de esta isla nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Palma 9.—11'30 m.

El «Menorca» ha salido para Cabrera con los pasajeros. Tomará entrada el lunes por la madrugada y saldrá por la tarde á hora de itinerario. Oliver está aquí.—Granada hermanos.

Sabemos que al Sr. Oliver, consignatario en Alcudia de la Empresa de vapores de esta Isla, no le ha llevado á Palma otro asunto que el de ponerse de acuerdo con el Consignatario en aquella capital, á fin de que se resuelva á la mayor brevedad, y favorablemente á los intereses del público, la bien redactada exposicion que el Gerente de la Sociedad ha elevado al Sr. Gobernador civil de la Provincia, reclamando contra la no admision de carga y pasajeros en Alcudia.

Deseamos á la Empresa el mejor éxito en el asunto á que hacemos mencion. El Sr. Gobernador, en su elevado criterio ha de comprender que un puerto habitado como el de Alcudia, no puede cerrarse al comercio. Sujétense á observacion á los pasajeros, tómense todas las precauciones que se crean necesarias con los géneros; pero no se pongan obstáculos de aquella naturaleza al abatido comercio de esta poblacion, ni se perjudiquen los intereses de las pasajeros como se está haciendo: que ello no está en las atribuciones de nadie, máxime cuando carga y pasaje pro-

ceden de una ciudad en a cual se goza de salud envidiable.

Los señores del Ayuntamiento que componen la Comision de policia urbana, se han distribuido los cargos que la misma comprende del siguiente modo:

- D. Juan J. Rodriguez.—*Alineaciones.*
- D. Francisco Morillo.—*Fuentes y alcantarillas.*
- D. José Sintes.—*Paseos y arbolados.*
- D. Juan Carreras.—*Serenos.*
- D. José M.^a Mercadal.—*Aceras y empedrados.*
- D. Francisco García.—*Matadero.*
- D. Cristobal Mir Suaus.—*Carros limpieza.*

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor-correo *Puerto-Mahon* se halla el teniente de navio incorporado á la escuadra de instruccion D. Angel Elduayen hijo del señor Ministro de Estado.

A eso de las cuatro y media de esta tarde ha llegado de Ciudadela un carro conduciendo catorce *servias* cuyo pescado ha sido cogido juntamente con algunas otras en las inmediaciones de aquel puerto.

Para Barcelona ha salido en la mañana de hoy el vapor mercante *Victoria*.

Han recibido orden de incorporarse á la Escuadra de Instruccion en este puerto la fragata *Numancia* y los torpederos *Pollux* y *Rigel*.

Hoy ha sido multado uno de estos vecinos por haber introducido un cerdo, para cebar, en esta poblacion, contraviniendo lo dispuesto por la Autoridad.

Sabemos que la Alcaldía de esta ciudad ha dado orden para que se publique un bando prohibiendo el bañarse desde la Alameda hasta Calafiguera, y dictando otras medidas de buen gobierno.

Desearíamos que las aludidas disposiciones emanadas de la Alcaldía, tuvieran exacto cumplimiento.

En el día de hoy, el Empresario que fué del teatro principal de esta ciudad durante el último año, ha hecho entrega del citado edificio al vocal encargado del mismo.

Mañana debe salir de Cartagena para este lazareto la fragata *Numancia*.

Parece que ha sido designado ya el terreno para la construccion del nuevo cementerio en la aldea de San Clemente. El espresado terreno está situado en el sitio conocido por «ne Furane vermella», camino de «Bini-xiques».

Ha sido nombrado médico de consigna del lazareto sùcio de este puerto con el haber anual de dos mil pesetas, D. Ricardo Martinez Barcia cuya plaza se crea en los presupues-

tos que empezaron á regir el primero del actual.

El Cambio Mallorquin ha mandado repartir un dividendo activo de 9 pesetas por accion á cuenta de los beneficios del corriente año.

Las sociedades «Crédito Balear» y «Cambio Mallorquin» suscriben respectivamente cien mil pesetas al empréstito que deberá realizar la Diputacion provincial en el caso desgraciado de una invasion epidémica.

Por orden telegráfica de 30 de junio último ha prevenido el ministro de la Guerra á los capitanes generales de los distritos que, desde el presente mes quedan exentos del impuesto sobre sueldos y asignaciones los jefes y oficiales del ejército, que se hallen sirviendo en cuerpos activos con las armas en la mano

Tambien, y en conformidad con lo dispuesto en la ley de presupuestos, se mejora la alimentacion del soldado y se aumenta el haber anual de los sargentos primeros y segundos en 60 y 45 respectivamente.

Dice «El Vigía Católico», de Ciudadela, en su número de ayer:

«Es unánime en esta poblacion el sentimiento de disgusto ocasionado por el hecho de haber sido suprimida la Direccion de Sanidad de este puerto. Tal medida, como ya antes indicamos, no puede ménos de acarrear considerables perjuicios á esta localidad, sobre todo en las presentes circunstancias. Con este motivo, se están practicando gestiones á fin de conseguir que los buques procedentes de Barcelona y demás puntos sujetos á observacion, puedan cumplir en este lazareto los dias impuestos por la Direccion General de Sanidad. A cuyo efecto se recogen estos dias, numerosas firmas entre los moradores de esta ciudad, quienes se prestan con todo empeño y de muy buena gana á apoyar la indicada peticion.»

En el Boletín oficial de esta provincia se ha publicado el siguiente telegrama expedido por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion:

«Hallandose pendiente de informe de la Real Academia de medicina la conveniencia ó inconveniencia de aplicar el método del Doctor Ferrán para la curacion del cólera morbo-asiático y sino autorizado únicamente dicho Doctor para ensayar por si mismo su sistema en los puntos epidemiados, no permita V. S. bajo ningun concepto que otro alguno practique las inoculaciones ni que aun el mismo Doctor Ferrán las realice fuera de las poblaciones infestadas»

Son de «La Opinión» de Palma las dos siguientes noticias que transcribimos á continuacion:

Se reunió ayer el partido de la izquierda liberal, al objeto de darle cuenta el Comité provincial, del acuerdo tomado por éste en contestacion á la circular del Directorio del partido.

El acuerdo fué confirmar el tomado en su dia por el Comité, aceptando la política que representa el General Lopez Dominguez jefe indiscutible del partido izquierdista liberal y presidente honorario de este Comité provincial.

—«Del Comité progresista-democrático de Palma han presentado su dimision los Sres.

D. Pedro Antonio Obrador, D. Pascual Homar, D. Manuel Martinez de la Cuesta, D. Juan Alorda, D. Gregorio Villavicencio, D. Guillermo Llabrés y D. Francisco Socias.

Se nos asegura que obedece la dimision á motivos relacionados con la actitud que hace tiempo guardan cierta publicacion y ciertos individuos, que los dimitentes consideran con razon sobrada un estorbo para la ordenada y digna marcha del partido.

Aplaudimos la conducta de los señores antes nombrados.»

Leemos en «El Felanigense»:

«Ha terminado la siega en esta comarca, y los labradores se hallan muy mal humorados, porque las cotidianas lloviznas y rara temperatura dificulta la trilla y que pueden recoger en sus trojes el fruto de sus sudores y fatigas.»

Una mujer de 124 años, María

Durán, nacida el 2 de Marzo de 1761, vive en Aubervie Royans Ysere (Estados-Unidos). La sociedad de Caridad pública la mantiene.

Es una mujer toda arrugas, toda huesos, nervios y tendones. Sobre su cara de muerta brilla una mirada juvenil, llena de fuego. Le disgusta que le pregunten la edad que tiene.

Dice que ha cambiado de cabeza varias veces, motivo que la ha permitido conservarse tan vieja. Agrega que pronto volverá á cambiarla y teme el momento, porque cada vez que se efectúa ese cambio experimenta dolores grandísimos.

Ella ha visto sucederse cuatro monarquías, morir dos emperadores y nacer tres Repúblicas. Dice que la gente de hoy no sabe vestirse, porque ella ha lucido hábitos soberbios.

Es íntima de los licores, y prefiere una buena torta compuesta de harina y frita en aceite de nuez. Ella no come carne; se nutre de legumbres. Delira por el vino y aun más por el cognac. Hace dos años estuvo gravemente enferma y se restableció perfectamente curada con el cognac. Se acuesta á las cuatro de la tarde.

El tiempo y la higiene

Arrecian los fuertes calores y con ellas las perturbaciones gastro-intestinales, que son de rúbrica en la presente estacion.

La diarrea está á la orden del dia; y tan general es el movimiento, sobre todo en los niños, que bien cabe asegurar que esta suerte de trastornos son los que dominan el cuadro de las enfermedades reinantes.

Aquí, por lo tanto, de la higiene, sobre todo en lo que mira al régimen y al funcionalismo de la piel.

Si los excesos en el comer tienen gran parte en la produccion de esos catarros intestinales dominantes, los enfriamientos y los cortes de traspiracion á que esta vive hoy sujeta con ocasion de la mudanza de vestidos, contribuyen no poco á su sostenimiento y propagacion.

Importa, pues, lo repetimos y lo repetiremos cien veces, comer moderadamente y con método, abstenerse de bebidas heladas, y de frutas que no estén en sazon y abrigar prudencialmente el cuerpo, por medio de camisetas de seda, y algodón. De noche, sobre todo al salir de los espectáculos y sitios calientes, echar mano del abrigo de entretiempo.

Por las razones apuntadas recomendamos los trajes de lana apropiados á la estacion y desechamos los de hilo, que estimamos perjudiciales, por lo mismo que son mas frescos.

Aparte de esto, ¡fuera miedo! El que no lo tiene, cuenta con un 75 por ciento de inmunidad contra la invasion de cualquier epidemia.

La que hoy reina en España, ¿por qué ocultarlo? se aproxima. Así, pues, mano á la higiene y ¡en guardia!—*Doctor Veritas.*

(De *La Higiene para Todos*).

Los pasajeros llegados en el vapor correo Puerto Mahon son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Pedro Monjo, Francisco Nogales, Aniceto Puigdollers, Ramon Farnés Francisco Beltran, Federico Fuxá, Pablo Forres, Jaime Sintes y su hijo, Clemente Beniquet, Un Sr. Oficial y Sra., Luciano Villaret, Francisco Pamies, Esteban Farnés Mariana Pascual, Luis Rodriguez, Marcelina Gamon, Catalina Pons, Rafael Alberty, José Gener, Angel Elduayen, Un Sr. Teniente de navio, Un marinero y cinco soldados.—Total 29.

DE ALCUDIA

D. Emiliano Mariner, Jose Gomez.—Total 2.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 8.—8:20 n.

La sesion del Senado ha tenido escasísimo interés.

Ha marchado á Valencia el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Silvela.

Créese que el debate político no terminará mañana.

Ha fallecido del cólera la Sra. Marquesa del Romeral.

Madrid 8.—8:45 n.

El Sr. Labra ha pronunciado en el Congreso un discurso de viva oposicion al Gobierno, habiéndose ocupado en política general. Le ha contestado el Sr. Ministro de la Gobernacion, pronunciando un discurso templado y hábil.

Mañana harán uso de la palabra los Sres. Portuondo y Sagasta.
4 p. 59:55.

Madrid 8.—10:15 n.

Durante las últimas doce horas han ocurrido en Valencia 115 invasiones y 52 defunciones de cólera.

En Aranjuez decrece la epidemia notablemente.

El Sr. Silvela permanecerá en Valencia dos dias.

Madrid 9.—9:9 m.

Segun las partes sanitarios que publica la «Gaceta de Madrid», durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido en las capitales y pueblos que se citan las siguientes invasiones del cólera:

| | Invasiones | Defunciones |
|-----------|------------|-------------|
| Valencia | 239 | 135 |
| Aranjuez | 50 | 69 |
| Murcia | 15 | 12 |
| Cartagena | 14 | 17 |
| Madrid | 5 | 4 |
| Castellon | 6 | 2 |

Madrid 9.—10 m.

Mañana se leerá en las Cámaras el decreto dando por terminada esta legislatura.

Hoy terminará el debate político. Cree el periódico «El Liberal» que la crisis trasformará casi todo el Ministerio, en caso contrario no la habrá.

Madrid 9.—11 m.

En Bruselas se ha descubierto una conspiracion cuyo objeto era dar muerte á varios Soberanos europeos. Hoy sale para Biarritz el general Lopez Dominguez.

Bolsa de Barcelona 8—6'00 L.

| | | |
|---------------------------------|----------------------|---------|
| 4 p. 000000 | ciento int. | 59'520 |
| 4 p. 000000 | Exterior. | 59'400 |
| 4 p. 000000 | amortizable. | 77'500 |
| B. H. de Cuba. | | 87'870 |
| B. Hispano Colonial. | | 43'400 |
| Crédito Mercantil. | | 43'500 |
| Banco de Cataluña. | | 19'000 |
| F. C. de Barcelona á Fran- | | |
| cia. | | 34'620 |
| F.-C. del N. de España. | | 107'370 |
| Orenses. | | 17'500 |
| F.-C. Tarrag., Barna. y | | |
| Francia 3 p. 000000 | | 59'750 |
| F.-C. de Medina á Oren- | | |
| se y Vigo. | | 44'500 |
| Id. Almansa. | | 53'000 |
| Id. Norte. | | 69'250 |

Madrid 8

| | | |
|----------------------------------|----------------------|--------|
| 4 p. 000000 | perpetuo. | 59'700 |
| 4 p. 000000 | amortizable. | 76'650 |
| B. Hipotecarios de Cuba. | | 87'300 |

Movimiento del Puerto.

Entrados el 9
De Barcelona vapor correo Puerto-Mahon Cap. D. Miguel Tudury con 21 trips. 31 pasags. efectos y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cirilo obispo y mr. y s. Zenon soldado.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen

En la iglesia de S. Antonio Abad continua por la noche el devoto y solemne octavario consagrado á nuestra Sta. Madre de los Desamparados.

En la parroquia de Sta. Maria, se practica por la noche luego del Santísimo Rosario una devota plegaria en honor de S. Sebastian Patron y Abogado contra la cólera y todo mal contagioso.

En la iglesia de S. José, continua, por la mañanita, la piadosa devocion del mes de Julio consagrado á la preciosissima Sangre de nuestro Señor Jesucristo.

Santo de mañana.

S. Cristóbal mártir y los Stos. 7 hermanos mártires.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA DE 10 JULIO DE 1885.
Gefe de dia el Sr. Teniente Coronel Comandante del Regimiento infanteria de Mindanao don Santiago Garcia Noceda.
Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.
El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Casino Circo Industrial

No habiendose efectuado el anterior domingo la eleccion de los cargos anunciados tendrá lugar el próximo 12 del corriente de cuatro á cinco de la tarde.—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons Srio.

SIDRA

Excelente atemperante

á UN real de vellon la botella
Confiteria EL ÁGUILA DE ORO

Plaza del Principe número 9.

Al por mayor se hace un descuento de consideracion.

Nota: El indicado precio es sin el envase.

PARA ALQUILAR

Lo está un piso y huerto con muy buenas condiciones. Informarán, Comercio 23.
Tambien se halla de venta en la misma casa un piano de excelentes voces.

Nodrizza

Una que por haberselle muerto la criatura desea colocacion. Leche de cinco meses. Vive calle de Sta. Rosa núm. 23.—Mahon.

GALLETITAS PALAY BIZCOCHOS

Se recomiendan tanto para postres, como para Thé, Café, Chocolate, Champagne, etc., etc.

De venta en las tiendas de comestibles — Representante y depositario, **D. Pascual José Hernandez.**

ENTRADA LIBRE
POR 8 DIAS

Mr. Nobile, súbdito francés,

recien llegado a esta Ciudad, es portador de un rico, variado y elegante surtido de alhajas de oro y plata, con preciosas piedras finas y falsas, lo propio que cuanto abarca el estenso ramo en bisutería, quincalla y otros objetos de gusto procedentes de las mas acreditadas fabricas del extranjero, y ofrece á este respetable público dichos objetos con

una gran rebaja de precios.
CALLE DEL CASTILLO, 25

FÁBRICA PIANOS WIRTH

Representante en Menorca **D. Pascual J. Hernandez MAHON**

MAQUINAS PARA COSER
PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS
A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

VENTAS AL CONTADO, Á TRES MESES PLAZO
EN PARTIDAS SEMANALES

FRANCISCO TERRÉS
ARRAVAL 105 111

LA MARGARITA EN LOECHES
IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes.** Tienen las aguas **La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacia y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.**

El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes, y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

Para vender ó alquilar
Lo está un huerto en Villa-carlos con su cómoda casa, pozo, cisterna y una hermosa galeria que domina todo el puerto. Informarán, Anunciav. 23.

Para alquilar
Lo está la casa calle de S. Roque n.º 15. Informarán en la misma calle n.º 5.

COSTURERAS
 Casa en Villa-Carlos
 Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.
 Se necesitan dos, una de ellas maquinista, en la zapatería «La Bella Indiatina» calle de las Moreiras número 2.

BIBLIOTECA SALVATELLA

Acaba de enriquecerse con la publicacion de la novela del inmortal Victor Hugo.

NUESTRA SEÑORA DE PARIS.
Consta de un tomo de 500 páginas magnificamente encuadernado al precio de 4 pesetas.

| | |
|---|------------|
| Calderon segun sus obras y cronica del centenario | Ptas. 3'00 |
| Desiertos africanos | 2'00 |
| Jocelyer (La Martine) | 3'00 |
| La sociedad y la familia | 2'00 |
| Conferencias de un sabio | 2'00 |
| D. Quijote de la Mancha (2 tomos) | 6'00 |
| Gil Blas de Santellona | 4'00 |
| Obras poeticas de Espronceda | 2,50 |
| La caída de un Angel (La Martine) | 3'00 |
| La divina comedia | 4'00 |
| La dama de las camelias | 2'00 |
| El paraíso perdido | 4'00 |
| D. Juan (Lord Byron) | 3'00 |
| La Celestina | 3'00 |
| Figaro Articulos de Larra | 4'00 |
| Jovellanos Obras escojidas | 3'00 |
| Jerusalen libertada | 4'00 |
| Quevedo obras clásicas | 3'00 |

Seccion Religiosa.
Vida de Jesucristo, por Valverde 4'00
Los nombres de Cristo (Fray Luis de Leon) 3'00
Se hallan de venta dichas obras en la Libreria de D. Gabriel Bals, Adnover 33.

Administracion de Loterías de 1.ª clase únm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 17 de Julio 1885.

Ha de constar de dos series de 25 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos á 3 pesetas, distribuyéndose 547.400 pesetas en 1.218 premios para cada serie, de la manera siguiente:

| Premios | Pesetas |
|---|---------|
| 1 de | 80.000 |
| 1 de | 40.000 |
| 1 de | 20.000 |
| 1 de | 5.000 |
| 15 de 2.500 | 37.000 |
| 1195 de 300 | 385.500 |
| 2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor | 4.000 |
| 2 id. de 1.250 para el premio segundo | 2.500 |

1218 547.500
Mahon 8 de Julio de 1885. — El Administrador, Diego de la Torre.

PIANO
Hay uno para alquilar por un precio módico, Darán razon calle Adnover 38.

PIPAS VACÍAS
Hay 17 para vender por un precio módico. En esta imprenta informarán.

DÁTILES DE BERBERIA
Se acaban de recibir en la confiteria de Cardona, calle de S. Roque, núm. 39.

Imp. de M. Paspal.—Bastion, 39.